



Hace ya bastante tiempo que comencé un trabajo personal para convertirme en un hombre más empático y respetuoso con el entorno, y de los seres vivos con quienes lo habitamos, lo cual he intentado compartir desde los diversos cargos y encomiendas que se me han asignado; no obstante, creo que este año que está por concluir, destaca como nunca antes en arduo trabajo y grandes resultados en favor del bienestar animal.

Estar al frente de la comisión de la materia en el Congreso de la Ciudad de México, ha robustecido mi convicción por la defensa de los animales, pero además me ha permitido ampliar panoramas y conocer otras posturas que han nutrido mi conocimiento sobre la fauna y su naturaleza, permitiendo que mi trabajo por el bienestar animal sea más certero y atinado.

Me llena de orgullo saber que he contribuido al avance de la capital del país que este año dio importantes pasos con la discusión y aprobación de más de diez propuestas para garantizar el bienestar de los animales, tales como elevar las penas y sanciones para los maltratadores; fortalecer las acciones contra la crueldad en lugares como los rastros clandestinos, y la creación de un padrón de personas y empresas paseadoras de perros, a fin de regular la actividad en beneficio de los dueños y sus animales.

Este 2023 en el Congreso capitalino logramos que el delito de maltrato y crueldad animal sea perseguido de forma oficiosa, así como la aprobación de reformas a la Ley de Protección a los Animales, para que, además de la sanción correspondiente por el delito de maltrato, los agresores asuman los gastos de atención médica y alimento tras el decomiso del ejemplar, manutención nada barata que los centros y albergues a los que eran llevados los animales maltratados, debían absorber.

Asimismo, logramos la aprobación de una propuesta para que, a partir del próximo ciclo escolar, todas las escuelas de la capital impartan educación sobre cuidado y protección de los animales como seres sintientes; sentamos bases para fortalecer la labor de los zoológicos como centros de

conservación de la vida silvestre; entre otras para seguir transitando hacia una cultura de trato digno y respetuoso hacia los seres vivos que no tienen voz.

Pero eso no fue todo, también hubo muchas propuestas en materia ambiental y social, como las acciones para el acceso a la educación prioritaria para las personas en situación de calle; para impartir educación sobre inteligencia emocional a niñas, niños y jóvenes a fin de prevenir padecimientos mentales que, lamentablemente, van en aumento; para la instalación de equipos de seguridad en el transporte público en combate a la delincuencia, para apoyar a las abuelas y abuelos que cuidan a sus nietas y nietos con un incentivo económico, para evitar los problemas que ha generado la falta de regulación de rentas de vivienda de corta estancia para turistas, mediante plataformas como Airbnb o Booking, para fortalecer el desarrollo sostenible en la capital del país mediante figuras como la Evaluación Ambiental Estratégica, para acelerar la transición al uso de automóviles eléctricos en favor del medio ambiente, para la cosecha de agua de lluvia, para el retiro del cableado aéreo en la vía pública, contra la tala clandestina que tanto daño ha hecho a zonas de alto valor natural y cultural, como Xochimilco, para fortalecer a la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial (PAOT) con acciones más rápidas y efectivas en la atención a denuncias ciudadanas en materia ambiental, y para la creación de la Unidad de Estudios Ambientales y de Mitigación al Cambio Climático del Congreso local, a fin de hacer frente a este fenómeno; entre otras tantas.

Este año se desbordó el esfuerzo, hasta donde fue posible, para contribuir a una mejor calidad de vida y un medio ambiente más saludable para todos los seres vivos en la capital del país, y la labor no termina aquí, pues seguiré insistiendo para la eliminación de actividades como las peleas de gallos, las corridas de toros y todas aquellas que involucren la explotación y el sufrimiento animal, así como aquellas que atenten contra al desarrollo y bienestar de las y los capitalinos.



RIVALIDAD OPOSITORA

Continúa PAN embestida contra Godoy

REDACCIÓN
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.—

La violación de derechos humanos por parte del personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México en contra de las personas detenidas evidencia el mal trabajo de la titular de la dependencia, Ernestina Godoy, así lo señaló el coordinador del PAN en el Congreso capitalino, Federico Döring.

El legislador refirió que la bancada de Acción Nacional se solidariza con las víctimas de Godoy que "han sufrido en carne propia su pésima gestión y que, lejos de ayudarlas, sufren de una revictimización al violentar sus derechos a la procuración de la justicia y reparación del daño".

Aseveró que aunque la "fiscal carnal" y las autoridades del gobierno de la Ciudad de México nieguen que haya un mal trabajo, la oposición considera que la mujer tiene una gran deuda con la ciudadanía en materia de esclarecimientos de feminicidios, transfeminicidios y de violaciones sistemáticas a las personas detenidas.

En tanto, manifestó su apoyo a la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México por el trabajo

realizado y, en especial, por poner la lupa en esta Fiscalía que ha dejado mucho que desear en su desempeño.

EXIGEN



Demandan el cumplimiento de recomendaciones pendientes por cumplir

ANÁLISIS



Ante la salida de Godoy se abre a posibilidad para hacer una revisión profunda de cuál es el perfil que se requiere para atender el grave problema de la procuración de justicia en la CDMX





Acusan revictimización por parte de la FGJ



DIRIGENTE CAPITALINO DE MORENA AGRADECE APOYO A 4T

Por Redacción / CDMX Magacín

Sebastián Ramírez Mendoza, presidente de Morena en la Ciudad de México, reiteró su agradecimiento a simpatizantes y militantes de la 4T por el esfuerzo de construir en conjunto la fuerza que hoy representa el partido guinda.

"Antes de que concluya este año quiero hacer un reconocimiento a quienes forman parte de este movimiento transformador; es un orgullo contar con personas honestas, capaces y decididas, pero -sobre todo- comprometidas con las causas sociales", señaló.

Asimismo, agregó que la unión será clave para continuar con los cambios en este 2024: "El próximo año será de retos y oportunidades y no me queda duda que con unidad y fraternidad vamos a seguir transformando la Ciudad de México".

Ramírez Mendoza enfatizó los logros obtenidos durante el 2023, como la conformación del Comité de Defensa de la 4T, la apertura de cientos de Casas del Movimiento y el arranque de la credencialización de las mujeres y hombres que quieren ser partícipes de la transformación en la capital.

De igual modo, el dirigente partidista destacó los avances obtenidos en la CDMX durante el gobierno de Morena, como la disminución de la pobreza y los delitos de alto impacto; además de que "como nunca se ha invertido en salud, movilidad, infraestructura y educación".

Indicó que "no detendremos la marcha y seguiremos adelante ahora con nuestra precandidata única a la jefatura de Gobierno, Clara Brugada Molina; para ella y para nosotros la gente es nuestro motor, nuestro impulso para trabajar con miras a que la Ciudad de México siga siendo un espacio incluyente, de derechos y de libertades".

De la misma forma, el líder de Morena en la capital dijo que entre las metas para este 2024 está la recuperación de las alcaldías que hoy pertenecen a la oposición y obtener la mayoría en el Congreso de la Ciudad de México.

Al respecto, Ramírez Mendoza indicó: "Y lo vamos a lograr, porque somos un partido organizado y contamos con el respaldo de millones de personas".



En 2024 se deben renovar dos fiscalías especializadas

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

La relección de la fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, no es la única que estará en juego el próximo año, sino también la de los titulares de las unidades especializadas en Combate a la Corrupción y la de Atención de Delitos Electorales, en caso de que deseen continuar en sus cargos por otros cuatro años, de acuerdo con la ley.

Ambas fiscalías son encabezadas por Rafael Chong Flores y Alma Elena Sarayth de León Cardona, respectivamente, quienes asumieron el cargo en diciembre de 2020.

En entrevista, el presidente del Consejo Judicial Ciudadano, Jorge Nader Kuri, explicó que el proceso debe empezar a mediados del próximo año a fin de que su posible relección quede definida en diciembre de 2024, cuando concluyen sus cargos.

Agregó que el proceso es similar al que fue sometida Godoy, que va desde la recepción de opiniones ciudadanas y de especialistas, análisis de su labor al frente de las fiscalías y entrevistas con cada uno.

No obstante, en ambos casos no es necesaria la opinión de la jefatura de Gobierno, de acuerdo con la ley, por lo que el pleno del Congreso capitalino es el que tiene que avalarlos por mayoría de dos terceras partes, es decir, al menos 44 votos.

En su interpretación de la ley, Nader Kuri comentó que el Poder Legislativo local debe elegir un nuevo Consejo Judicial Ciudadano para la relección de ambos fiscales, pues el que él encabeza fue designado específicamente para la fiscal general de Justicia.

"Hay que esperar a ver cómo acaba el procedimiento de la fiscal Godoy y luego ver cómo lo interpreta el Congreso, lo que dice la Constitución de la Ciudad de México sobre el consejo es que es ciudadano y honorífico, no puede tener permanencia, es un órgano que se designa, cumple su cometido para el que fue designado, se agota y se acaba.

"Nosotros fuimos designados para el proceso de ratificación de la fiscal Godoy y en todo caso para la designación de un nuevo fiscal, en caso de que no sea ratificada. Por lo que hace a los otros fiscales, mi lectura es que se tendría que designar otro Consejo Judicial Ciudadano."

Para esos procesos el Congreso tiene que designar un nuevo Consejo Ciudadano



NO ACEPTAN BILLETES O MONEDAS

FALLAN MÁQUINAS DE RECARGA EN STC

En la red del Metro, existen más de 300 aparatos de compra y carga de saldo, las cuales superan un costo unitario de \$350 mil

REDACCIÓN

GRUPO CANTÓN

Como parte de la modernización del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, el gobierno capitalino decidió implementar máquinas para la recarga de saldo y la compra de la Tarjeta de Movilidad Integrada, sin embargo, los usuarios reportaron fallas en el servicio, pues señalan que las máquinas no aceptan billetes y monedas, o simplemente no funcionan.

Con datos del Metro, hasta octubre de este año, se tenían registradas 312 máquinas de recarga en 90 estaciones de la red, cuyo costo unitario depende del tipo de máquina; pues de acuerdo con la dependencia, los modelos que se adquirieron rondan entre los 354 mil 215 pesos y los 359 mil 591 pesos, ambos fabricados por Conduent Solutions México.

Debido a la ineficiencia en el servicio, diputados del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso de la Ciudad de México exigieron al Metro, dependencia dirigida por Guillermo Calderón, asegurarse de que las máquinas de compra y recarga funcionen en su totalidad, pues aseguraron que en varias líneas obligan a los usua-

rios a ingresar mediante el uso de la tarjeta de movilidad, sin embargo, las estaciones de servicio son inoperantes.

Además, los legisladores señalaron que el director de Metro ha sido omiso en el mantenimiento y detección de las fallas, pues los usuarios denuncian constantemente retrasos en el paso de los vagones, así como de trenes que circulan con las puertas abiertas; situaciones que representan un peligro para los capitalinos y que podrían terminar en una tragedia, como lo ocurrido en la Línea 12.

Del mismo modo, el coordinador de la bancada panista, Federico Döring, afirmó que la dependencia encabezada por Calderón no ofrece un servicio de calidad y lo expresó luego de la apertura de la Línea 1, la cual ha presentado fallas y quejas constantes de los usuarios.

“A eso se le llama ineptitud en el servicio público y se castiga administrativamente, pero la Contraloría capitalina cubre las negligencias” expresó el legislador panista.

DESCUIDO



- El director del Metro ha sido omiso en el mantenimiento y detección de las fallas en el STC





· Muchas de ellas están descompuestas



Respalda PAN protestas

ARTURO R. PANSZA

Habitantes de las alcaldías Tláhuac, Milpa Alta e Iztapalapa tienen previsto realizar en los próximos días una serie de manifestaciones para presionar a las autoridades capitalinas para que pongan cuanto antes en operación la totalidad de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro.

Lo anterior fue confirmado por diputados locales del Partido Acción Nacional, al exponer que están dispuestos a apoyar las protestas de la ciudadanía, porque no es posible que, a más de dos años y siete meses de que se colapsó un tramo de la denominada Línea Dorada, aún no concluyan los trabajos para que opere de manera normal.

El integrante de la bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México, Ricardo Rubio Torres, aseguró que una gran parte de la población del oriente de la capital está cansada de las mentiras del gobierno de Martí Batres Guadarrama, debido a que no hay fecha definitiva para la puesta en marcha del tramo elevado de la Línea 12, hasta la estación Tláhuac.

"Son miles de familias las que ya perdieron la confianza en el gobierno de Morena, faltan cuatro días para que termine el año y al paso que van las obras, pareciera que esto se prolongará aún más y genera molestia", expresó.

En declaraciones a los medios, delineó que las estaciones que faltan por abrir, desde Periférico Oriente a Tláhuac, son vitales para la movilidad de las personas que viven en Tláhuac, Milpa Alta y una parte de Iztapalapa.

CORTESÍA: PAN CONGRESO CDMX



Ricardo Rubio Torres, integrante de la bancada del PAN en el Congreso de la Ciudad de México



Tiraditos

CIERRA 2023 CON RESULTADOS POSITIVOS PARA EL COMERCIO, SERVICIOS Y TURISMO

- El sector de comercio, servicios y turismo supera las expectativas y cierra 2023 con un crecimiento anual de 4.5 por ciento, cifra que representa un 50 por ciento más en comparación con el desempeño de la economía nacional, explicó el presidente de la Concanaco Serytur México, **Héctor Tejada Shaar**. Al hacer un balance del año 2023, dio cuenta de resultados muy positivos para las más de 4.8 millones de empresas del sector, a las que el organismo cúpula representa. Las festividades asociadas al Día de Muertos, eventos como la Fórmula 1 en CDMX o el Festival del Globo en León y, especialmente, El Buen Fin, propició una derrama económica de más de 151 mil millones de pesos en transacciones comerciales, convirtieron al último trimestre del año en la mejor etapa para el sector terciario.

LOS RIESGOS ASOCIADOS AL CONSUMO DE MAÍZ TRANSGÉNICO

- El Consejo Nacional de Ciencias y Tecnologías Humanitarias (Conahcyt) expresó la preocupación de que el consumo de maíz genéticamente modificado sea perjudicial para la salud humana. Tras exhaustivas investigaciones sobre bioseguridad y protección biocultural, México emitió un decreto para prohibir el uso de maíz transgénico para consumo humano, así como la producción, importación y distribución del herbicida glifosato, establecido durante 2020 en el contexto del T-MEC. Expertos señalaron posibles peligros asociados, como el cáncer de mama.

AL ALZA CLÍNICAS ESTÉTICAS IRREGULARES

- Según información del Congreso de la Ciudad de México, anualmente se realizan 50 mil procedimientos quirúrgicos y no quirúrgicos estéticos en México, de los cuales, se estima que más del 50% son realizados por personas que no cuentan con la preparación académica. Desde hace casi una década, el Gobierno de México ha realizado operativos para clausurar clínicas clandestinas que realizan procedimientos estéticos irregulares. Sin embargo, estas medidas no han sido eficientes para evitar la propagación de sitios que no cuentan con los requerimientos para realizar procedimientos quirúrgicos estéticos.



OBITUARIO

MARÍA DE LOURDES GONZÁLEZ

• El 4 de agosto falleció la diputada del PRI del Congreso de la Ciudad de México, del distrito 20, que se encuentra en la alcaldía Álvaro Obregón, a los 57 años de edad. El 9 de agosto los congresistas locales le rindieron un reconocimiento póstumo. **CINTHYA STETTIN**



FOTOARTE: MARCO FRAGOSO



#PARAALCALDÍAS PREPARAN LAS 12 CANDIDATURAS

MORENA DICE QUE EN ENERO DECIDEN LAS FALTANTES

DANIEL
CALLEJAS



CDMX@
ELHERAL-
DODE
MEXICO.COM

Será en los primeros días de enero cuando se darán a conocer los nombres de las mujeres y los hombres que encabezarán las candidaturas de Morena en 12 alcaldías, informó su líder local, Sebastián Ramírez.

Explicó que ya se develó a los representantes en Álvaro Obregón con Javier López Casarín; Benito Juárez, con Lety Varela; Miguel Hidalgo, con Miguel Torruco Garza, y Venustiano Carranza, con la reelección de Evelyn Parra.

Ramírez refrendó el compromiso del partido con la precandidata del partido, Clara Brugada, así como de recuperar las alcaldías perdidas en 2021, e intentar obtener la mayoría en el Congreso de la Ciudad de México. ■

- Busca darle continuidad a la labor hecha por Claudia Sheinbaum.



FOTO: ESPECIAL
MOM
La esperanz

HAY UNIDAD

- También agradeció el trabajo de la militancia.

TIENEN
IDEAS

- Dijo que quiere que la CDMX siga como ciudad de derechos.

